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年頭のごあいさつ                          （会 長 常峰 八郎） 

新年あけましておめでとうございます。皆様には良き年となりますようお

祈り申し上げます。昨年 1月には宇仁地区の念願でありました宇仁小学校校

舎が改築されました。平成 25年度の 6年生は 3 ｶ月足らずの新校舎での学習

でしたが二度と体験できない思い出を胸に卒業してくれたと思います。 

私の家から学校は一望できます。１学級１０人前後の児童が広い運動場を一

杯使って走り回り、少人数とは思えないにぎやかな大きな声が聞こえてきます。また、昼過ぎには子ども達が

校舎の周囲を一生懸命掃除している様子を見ますと何となく嬉しい気分になります。宇仁小学校建設の悲願

は達成できましたがこれからが正念場です。今まで行ってきた活動内容を、心機一転 7つの部会と 2つのプロ

ジェクトが一丸となり、地域の活性化に取り組む決意です。先ずは子どもを増やすことが肝心です。他地区に出

てお住まいの方々に帰ってもらう（Ｕターン）、また宇仁地区に来て住んでもらう（Ｊターン・Ｉターン）も大歓迎で

す。今年、宇仁郷まちづくり協議会で取り組む計画の中では、先ず第 1に「歴史資料館」を開設すること、宇仁の

地がどの様な変遷を経て今になったかを特に子ども達に知ってもらう目的で今秋開館の予定でプロジェクトチ

ームを組み準備を進めているところです。第2には道沿いや庭先に花を植えてもらい気持ち良い環境づくりに

取り組む予定です。何をおいても宇仁地区の皆様のご指導とご協力がなくては活動ができません。どうぞよろ

しくお願い申し上げます。 

 

ふれあい喫茶に“名カメラマン？” 
11 月 22 日(土)、23 日(日)ふれあい喫茶において“名カメラマン？”

の写真展を開催しました。もみがら焼きの向こうで稲刈り中の、のどか

な青野の田園風景、また目を見張る奥山寺の池の紅葉、カメラの覗い

たコスモスに見つめられているような写真、湧き立つような真っ赤な

夕焼けが新小学校にせまって来るような写真等、楽しい写真展でした。   

さくらまつりやコスモスまつりのスナップ写真では、コスモスの中を歩く貴男、美味しいカレーを食べているお

じさん？遊び広場で夢中になって 1 円玉落しをしている男の子、美味しい地産地消の野菜を買っている貴女、

等々貴女も私も写っています。あまりに楽しく好評な写真なので、もう少し展示しておきます。尚、1月 24日（土）

、25日（日）はきれいな手毬を展示します。お気軽にお立ち寄りください。      （ふれあい交流広場） 

 

コスモスの種取りに熱中！ 
昨年 12月 14日に田谷町のコスモス畑で子

ども 4 人と父兄や田谷町の役員・他町からの

応援もあり、17 人で短時間でしたが一生懸命

コスモスの採種をしました。その結果１人平均

約 1.5リットルの収穫がありました。この夏には

不足分を購入して種まきをすると区長さんが

言っておられました。他町でも区長さんの意

向により、それぞれの方法で採種をしてもらっていると聞いております。ご協力ありがとうございました。 

      （事務局） 
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宇仁地区の活性化に頑張っています！ ＜各部会からの報告・抱負＞ 
 
１．子育て支援センター ＜新年を迎えて＞                         (センター長 繁田 基) 

「羊の歳」新年あけましておめでとうございます。子育て支援センターの

活動を開始してより満 7 年を経過して、預り保育で出会った子どもたちも立

派に成長し、3 月には小学校を巣立って行きます。この活動に参加して頂い

た数多くの方々に感謝申し上げますとともに、子どもたちに触れ合うことの

楽しさと日々の生活のあり方をゆっくりと考える機会を与えて頂いたと感謝

しております。現在社会は核家族と云われて久しい時代にあって、仕事では

なくこの様な時間と場を与えてもらっていることにも感謝したい気持ちで

す。今年の 4月からは、行政サイドで若い世代を支援する“学童保育”が市全域で小学校 6年生までを対象に実

施されることになっており、1 月下旬から園舎トイレの改修も始まると聞いております。今後の子育て支援活動

につきましては、今年度の反省会・謝恩会の場で皆様の率直なご意見をお聞きして進めてまいりたいと考えて

おります。今後とも皆様のご協力を宜しくお願い申し上げます。 

 

２．宇仁の里・花畑街道部会 ＜花畑街道部会 2014年度の抱負＞    （部会長 稲木善英） 
これまで小、中学校など学園の花や、各町の公園花壇の花は、加西市「花

と緑の協会」が企画立案・発注し、播磨農高やボランティアが作ったものを配

布・育成してきましたが、不足になりがちでした。それを解消するのと同時に、

より多くの地域の花好きな方に花作りを楽しんでいただくため、本年度総会

で承認された「自前による花苗作り」を、今春より試験的に青野町のビニー

ルハウスを借用し実施する予定にしています。花の好きな方や、花づくりに

興味のある方のご参加をお待ちしています。そのほかコスモス畑で採取した

タネを各町の沿道や花畑に植えて「美しく・魅力ある宇仁郷」実現に向け継続的に努力していきたいと考えて

います。ご協力よろしくお願い致します。 
 

３．宇仁の朝市                           （部会長 繁田進作） 

農産物の地産地消を目指すとともに、中高年の生きがいや、ふれあいの

場にもなっている宇仁の朝市は、毎週土曜日（ぽかぽ店）と日曜日（青野店）

に開催し、地元で採れた新鮮な野菜や果物を安く販売しています。最近では

お年寄りのふれあいの場としてお茶を飲みながらの団欒の場として定着し

てきています。皆さんも是非お越しください。そのほか、2 ヵ月に 1 回は芦屋

市の翠ヶ丘に出張するほか、北条の宿はくらんかいや、家族の絆シンポジウ

ムにも参加するなどし、最近ではお客数や取り扱い数量も増えてきていま

す。どうか地元の皆様方、今年も宇仁の朝市をご利用頂きますよう、よろし

くお願いいたします。 

 

４．定住促進部会                             （部会長 井上芳弘） 

昨年、新たに校区内の特別指定区域について、地権者のご協力で市外在

住の希望者に譲渡されました。また、ぶどう栽培を希望されている若いご夫

婦（市外在住）の定住にむけて、関係者のみなさんが努力中です。また、各町

で若い世代の住宅建設もありましたが、加西市の住宅補助制度や、子育て

支援の制度など、市の担当者を招いての学習会を計画しています。住宅取

得を希望される方や宇仁地区に関心をお持ちの方の情報がありましたら、

お知らせください。 

芦屋市翠ヶ丘町 
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５．里山ふれあいの森部会                         （部会長 長濱 隆） 

明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願い致します。我々の部

会は、平成 25 年度より兵庫県ふれあいの森づくり事業で、八王子神社周辺山林

の里山整備に取り組んできました。毎年 2 月に各町からのボランティア有志に参

加して頂き、不要樹の伐採、間伐、高齢樹木の伐採、侵入竹等の除去、下草刈り及

び後片付けをして里山の整備に努めております。榊の木を残しながら下草刈りを

するのですが、榊の木を知らない人は雑木が残っていると勘違いし切り倒してし

まうと云うハプニングに見舞われながらも和気あいあいの作業です。また遊歩道の整備も整いました。周辺住

民の皆様の散策の場として、また、幼児園児、小学生に樹木・坂道等自然を利用した里山での体力づくりに利用

して頂ければ幸いです。次回は皆様にもボランティアとして里山整備にご参加頂きます様お願い致します。 
 

６．ふれあい交流広場部会                        （部会長 岡本 優） 

ついこの前、宇仁郷通信に 26年度の抱負を書いたばかりなのに、もう 27年度の抱負････。年の過ぎる速さ

に只、驚いています。昨年、ふれあい館の利用度向上を目指しましたが頭も体も動かさず、今年もまた同じ様な

ことだと思います。その中で女性陣はあいかわらずのパワフルさで、さくらまつり・コスモスまつり・宇仁小 120

周年事業・北播磨ふるさとフェスタ・うたごえ広場・子育てほっとトーク等々、部会を引っ張ってくれました。今年

も活躍を期待しています。そして毎年同じことを言っているような気がしますが、宇仁の皆様のふれあい館で

す。是非、利用してください。お待ちしています。 
 

(1)宇仁ふれあい喫茶                （代表 稲木秀子） 

私たちふれあい喫茶は、毎月第4土曜日午前中、八王子会館前の

宇仁ふれあい館で、ちょっと美味しいコーヒー（お菓子付）100円、今

年から新しく始めたケーキセット 300円でオープンしています。 

その時に地域の方の展示会をしています。昨年は３月玉井純子さんの手作り

お雛様、6月小筆教室の発表会、11月写真展等です。またさくらまつり・コスモスまつりではコーヒーの販売と

、おばさんパワー全開の雲潤の里おでんを作り、販売しています。4 月の小学校記念式典ではご来場の皆さ

んにちょっと美味しいコーヒーを飲んで頂きました。今年も手まり展やさをり織展なども計画しています。 

宇仁地区の人達が集い 笑い お喋りができる楽しい“ふれあい喫茶”になればと私たちスタッフ一同、皆

様のご来店をお待ちしています。 
  

(2)宇仁うたごえ広場                （代表 宇仁妙子） 

慌ただしい年の瀬も過ぎ、清々しい新年をお迎えのことと存じます。昨年に

おきましては、宇仁小学校創立 120 周年記念式典が盛大に開催され、「宇仁う

たごえ広場」も華々しい会場でコーラスを披露させて頂く機会に恵まれました。

ご参加を頂いた皆さん、そして何より、幼な子を抱えながらも伴奏を引き受け

て頂いた若きお母さんに心より感謝申し上げます。今年も皆さんに心待ちして頂ける「うたごえ広場」開催

に向け頑張ります！ 
 

(3)子育てほっとトーク               （代表 岡田寿美、繁田由見子） 

毎月第4火曜日に宇仁ふれあい館で、「子育てほっとトーク」の会をしていま

す。月 1 回子育て中のお母さんが、子育ての悩みや、心配事をみんなで話しあ

って、心が「ほっ」とできる会です。昨年来ていた子どもたちも早や 4 月から幼

児園に行くようになり、仕事と子育ての両立の難しさを話し合ったり、子どもた

ちの成長を喜び合うことができました。また、春には新しい命の誕生を喜びあうことができることを楽しみ

にしています。一昨年に続き昨年も夏休みには、親子ピザ作りに挑戦しました。一昨年に比べて親の出番が

減り、子ども達が、材料切りや生地を伸ばしたり、トッピングもしてくれ、一年の成長を感じることが出来まし

た。昨年は、簡単チーズ作りをまちづくり協議会の方々に教わり、いろんな世代の方との交流もでき、とても

良い会になりました。すでにご存知の方も、はじめて知った方も誰もが参加しやすい会にしていきたいと思

いますので、気軽にご参加ください。おまちしています。 
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(4)パソコン教室                       （代表 繁田昭彦、繁田利成） 

昨年度は 2 回にわたり、1 回 2 か月間の教室を開きました。受講者のレベル・

勉強したい内容が様々で、皆さんの質問に対応する形式で講座を開催していま

す。応用範囲の広いパソコンで自分のしたいことを講師と一緒に楽しみながら

約 2 時間を過ごしています。今年も定期的に開催する予定です。ノートパソコン

をお持ちの方で Word、Excel、写真の取り込み・貼り付け、インターネット・メール

など、パソコンを自由にこなしたいと思われる方は是非参加して下さい。開催予定が決まりましたら、この

紙面でお知らせします。 
 

７．情報部会                       （部会担当 繁田昭彦、繁田利成） 

毎月 1回の宇仁郷通信発行と 2ヵ月に 1回のホームページ更新（目標は達成できていません。）、イベント時の

展示パネルの作成などを担当していますが、急な原稿依頼で皆さんにご迷惑をお掛けしています。 おかげさ

まで、何とか 67 号の発行を迎えることができました。編集中の校正は数名の方にお願いし、各町への配布には

宇仁の朝市のスタッフにお世話になっています。協議会の活動に限らず、宇仁校区の皆さんへお伝えしたいこ

とがありましたら、担当者までご連絡ください。 （繁田昭彦：090-1673-9604、繁田利成：090-5064-5211） 
 

８．油谷川ホタル再生プロジェクト         （担当 井上芳弘、岡本良三、本岡 弘） 

昨年は、国正町の黒崎忠彦さんのご協力で、ホタルのえさとなるカワニナ数千匹を放流するこ

とができました。効果がすぐに出るとは思われませんが、今年の観察会は楽しみです。是非ご参加

下さい。 
 

９．宇仁郷歴史資料館プロジェクト                 （担当 吉田義尊） 

宇仁郷歴史資料館は、加西市が進める播磨風土記 1300年記念事業に呼応し、風土記に記述されている雲潤

の郷から現在までの当地区の歴史を整理することにより、時代を担う宇仁の子どもたちがふるさとに誇りをも

ち、郷土愛を持って成長してくれることを目的としております。歴史資料館の設置を市の郷土資料係と連携し

ながら進めているところです。現在の進捗状況は、宇仁郷の各戸の古い写真（概ね大正時代から戦前）、農具、

家財、その他の物品の貸与、または提供のご協力を頂きたく、各区長を通じ、お願いをしているところでもあり

ます。また予定している資料館としては、旧宇仁小学校の図書館を小学校より借り受ける予定で、市の教育委

員会と折衝中です。さらに展示スペース等、構造と改装の可否を検討中です。 
 

「兵庫アワード２０１４」に参加して 
好天に恵まれた 11 月 22日、「第 6 回・兵庫アワード 2014」が県庁南の県公

館で開催されました。「兵庫アワード」は、2009 年県公館より始まった、県内各

地の県民交流広場が集う「地域コミュニティの体験、意見交換場」ですが、2

回目、3 回目の開催地,加東市嬉野台生涯教育センターでは、宇仁郷まちづく

り協議会も「宇仁の朝市」を出店し、好評を得ました。第4回の淡路文化会館に

は、宇仁郷まちづくり協議会の各部会が実施している事業内容を、写真パネルやパンフレットで紹介するブー

スに出展し、「プレゼン」では、前会長が「協議会事業の実践発表」を行い「しっかり広場賞」を受賞しました。今

年は宇仁郷より 3 名が参加し、各協議会の地域活性化への取組状況などで意見交換を行ったり、「多可町八千

代まちづくり協議会」の子ども達が出演する歌や演奏を聴いたりして「元気」と「英気」をもらい帰路につきまし

た。この貴重な体験は、今後の協議会事業に生かして行きたいと考えています。      （交流担当） 

（編集後記） 

今回で 67号となる“宇仁郷通信”いかがでしたでしょうか。今回からタイトル部分を一新しました。宇仁郷まちづくり協議会の活動

をご理解していただけていますでしょうか。宇仁郷通信は宇仁地区内には全戸配布していますが、もし宇仁地区外の方でご希望

の方がありましたら、幾らかの余分がありますので、事務局までお申し出下さい。 

少子高齢化がすすみ人口が減少している宇仁地区を活性化させ、人口減少を食い止めるために努力している宇仁郷まちづくり

協議会の活動内容をご理解頂き、ご協力をお願いします。                （編集担当：繁田昭彦、繁田利成） 


